
PV Assemblée Générale Extraordinaire
Ligue Guyane de Badminton

Vendredi 10 juin 2022

Contacts.
- Adresse postale : BP 274, 97310 Kourou
- Mail du président : gaetan.depaquis@liguebadminton973.fr
- Mail du secrétaire : secretaire@liguebadminton973.fr

Lancement de l’assemblée. Vendredi 10 juin 2022, 14h15 ouverture de l’assemblée générale
extraordinaire qui clôture la saison 2021-2022. Cette assemblée est organisée en visioconférence.
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1 Présence
• Gaëtan Depaquis (Ligue), président de la ligue Guyane de Badminton ;
• Myriam Uguen (KRB), vice-présidente de la ligue Guyane de Badminton ;
• Christophe Aubry (CosmaBad), secrétaire de la ligue Guyane de Badminton ;
• Xavier Driesbach (Ligue), conseiller technique de la ligue Guyane de Badminton ;
• Eudes Gebel (CosmaBad), trésorier du Cosma Badminton ;
• Mylène Villiers (LPG), secrétaire de La Plume Guyanaise ;
• Ella Mimba (KRB), secrétaire du Kourou Reflex Club ;
• Didier Silighini (BCM), président du Badminton Club Matoury ;
• Vincent Bons (LPG), président de La Plume Guyanaise ;
• Marc-André Sébéloué (LPG), trésorier de La Plume Guyanaise ;
• Chiquita Assouvie (CosmaBad), vice-secrétaire de la ligue Guyane de Badminton ;
• Jules Isel-Villiers (LPG) ;
• Benjamin Raverat (KRB) ;
• Parice Akalepjo (CosmaBad), président du Cosma Badminton ;
• Jessica Youssou (CosmaBad).

2 Procuration
Pas de procuration.

3 Votants
• LPG, 1 votant (Vincent Bons) ;
• KRB, 2 votants (Myriam Uguen et Ella Mimba) ;
• BCM, 1 votant (Didier Silighini) ;
• CosmaBad, 1 votant (Patrice Akalepjo).

4 Représentant de la ligue
A été élu à l’unanité Gaëtan Depaquis pour représenter la ligue.



5 Président de séance
A été élu à l’unanimité Gatëtan Depaquis comme président de séance.

6 Présentation des membres du comité directeur
• Gaëtan Depaquis : président ;
• Myriam Uguen : vice-présidente ;
• (personne) : trésorier ;
• Christophe Aubry : secrétaire ;
• Chiquita Assouvie : secrétaire adjointe.

La ligue dispose d’un employé, M. Driesbach Xavier qui s’occupe du développement du Badminton
sur le territoire.
Pas de question sur cette présentation

7 Bilan moral

7.1 Activités sur le territoire
• Le Cosma Bad et le KRB organisent beaucoup de compétitions.
• Le BCM est très présent dans le social sur la commune de Matoury.
• La LPG a des difficultés pour trouver des gymnases et les réserver le week-end pour organiser

ses tournois.
• La ligue essaiera d’accompagner la LPG et le BCM pour organiser des tournois ;
• Xavier Driesbach est missionné sur tout le territoire pour rencontrer les mairies, le conseil

territorial . . . pour avoir plus de créneaux pour les clubs et plus de visibilité de la ligue ;
• Un point à améliorer : la médiatisation des actions des clubs. Son absence entraîne peu de

reconnaissance des instances politiques et par la suite des difficultés pour demander des choses
à ces instances. Une autre conséquence est que le badminton guyanais est peu visible par la
population et donc un frein au développement de sa pratique ;

• Xavier Driesbach a aussi le rôle de diffuser les informations. Donc ne pas hésiter à les lui faire
remonter ;

• Cette année mise en place de la licence estivale pour les clubs qui ouvriront en juillet et août
2022. Cela permet aux non licenciés de découvrir le badminton pendant les vacances tout en
les couvrant par une assurance en cas d’accident. Le coût de la licence est inférieur à 20€. La
ligue prend 3€, le reste est pour le club.

7.2 Questions
Myriam Uguen. Est ce que les autres clubs peuvent participer à l’organisation du championnat

de Guyane Jeune (compétion ligue) souvent géré par le KRB ?
Christophe Aubry. Qu’entend Myriam par organisation ?



Myriam Uguen. Ça ne veut pas forcément dire que le lieu d’organisation doit être à un autre
endroit que Kourou, mais que des bénévoles de tout club puissent participer à la mise en place
du tournoi, à la gestion du tournoi . . ..

7.3 Les actions de la ligue
• Peu d’actions. Elles ont toutes été gérées par Myriam Uguen avec Xavier Driesbach en appui ;
• La Guyane termine troisième derrière deux équipes de Guadeloupe lors de l’AFB
• Même si nos jeunes ne se sont pas qualifié, ils se sont bien défendus au France Jeunes 2022.
• Rappel : La ligue favorise les déplacements au France Jeunes pour les benjamins 1 et 2 et

minimes 1. Pour les autres joueurs, le déplacement est à leur charge.
• Un regret pour les deux précédentes actions : peu de jeunes de la LPG et du BCM ;
• Concernant le championnat de Guyane Jeunes :

□ éviter de le mettre en début de période de vacances, car beaucoup de jeunes ont suivi leurs
parents en vacances et n’ont pas pu participer à ce championnat 2021-2022.

□ Pour l’an prochain, les clubs pourraient tous faire une demande de créneau pour le cham-
pionnat et on choisira le plus adapté ;

□ On peut envisager de faire un championnat Jeunes Simple et un championnat Jeunes
Double par forcément le même jour, pas forcément au même endroit.

7.4 Questions
Christophe Aubry. A-t-on des chiffres sur les effets du COVID pour cette saison ?
Gaëtan Depaquis. Encore des pertes d’adhérents constatées. Conséquence : diminution du nombre

de compétiteurs et de bénévoles. Espoir de remontée la saison prochaine.
Patrice Akalepjo. Que devient la sélection Élite jeune de Guyane mise entre parenthèses depuis

le début du COVID ?
Gaëtan Depaquis. Les stages élites ne font pas progresser les jeunes. Le seul effet constaté est

sur la cohésion d’équipe. Il vaut mieux former les jeunes dans les clubs et mettre des séances
individuelles d’entraînement.

7.5 Vote
Approbation du bilan moral à l’unanimité.

8 Postes à pourvoir à la ligue
• Rappel : en 2024, tous les postes de la ligue seront à pourvoir ;
• Pour 2023, le poste de trésorier est à pourvoir.
• Pour 2023, éventuellement un chargé d’actions à la ligue pour décharger Myriam.

9 Objectifs pour la saison 2022-2023
• La fédération réoriente ses actions vers le social et le bénévolat ;



• La ligue et les clubs doivent donc mettre en place des actions valorisant les bénévoles et les
personnes en situation précaire ;

• Concernant les bénévoles, il faut rappeler que devenir bénévole ne veut pas forcément dire avoir
des responsabilités, des obligations et passer beaucoup de temps . . .. Il y a beaucoup d’actions
bénévoles réalisables sans être forcément dans le comité directeur. Par exemple accueillir des
compétiteurs, tenir la buvette . . .

• Il faut améliorer la médiatisation des actions de la ligue et des clubs ;
• Diffuser les affiches dans les médias ;
• Informer sur tous les événements et pas seulement sur les compétitions ;
• La ligue a chargé une entreprise de communication pour faire une vidéo de promotion du

badminton en Guyane qui sera bientôt disponible ;
• Il est important que les clubs soient visibles dans chaque compétition à travers leurs maillots ;

Pas forcément pendant les phases de jeux, mais au moins lors des remises des récompenses.
Ainsi les clubs sont identifiés sur les photos envoyés aux médias.

• Pour la diffusion des informations, penser aussi à mettre des QR-codes qui renvoient vers un
site ou fournissent toutes les informations essentielles concernant l’événement idoine ;

• Le BCM et la LPG doivent mettre en place une stratégie pour organiser la saison prochaine au
moins une compétition chacun. Aujourd’hui la capitale administrative de Guyane ne propose
aucune compétition, alors que les principaux médias sont à Cayenne.

• Autre objectif sur les deux ans à venir : atteindre les 300 licenciés dans la ligue.
• Proposer des conpétitions réservés aux non compétiteurs ou aux faiblement classés pour les

initier à la compétition sans qu’ils se prennent des tôles qui les décourageraient à poursuivre
les tournois.

• La ligue proposera la saison prochaine des formations : MODEF, AB1, EB1, Juge-Arbitre,
GEO. Les clubs doivent faire remonter leurs besoins.

• Eudes a été désigné CLOT. Il validera et officialisera tous les tournois. Le but est de décharger
le président de ligue de cette tache. Le président préconise qu’un référent CLOT soit mis en
place dans chaque club. Il aura pour but de dialoguer directement avec le CLOT.

• La ligue a mis en place un sytème de calendriers (Google Agenda) pour que tous les clubs
puissent y inscrire tous leurs événements. Ne pas hésiter à les utiliser. Les clubs ont tous reçu
leurs identifiants.

9.1 Questions
Ludovic. Pourquoi ne pas envisager une journée porte ouverte en organisant des démonstrations de

badminton sur le plage comme le fait le squash avec le paddle ?
Gaëtan Depaquis. Des tentatives non concluantes ont été proposées par le KRB avec le AirBad-

minton. De plus la fédération française de badminton veut absolument se défaire de l’image
complètement fausse du badminton comme jeu de plage.

Patrice Akalepjo. Quand est-il des rumeurs selon lesquelles Servilles veut faire payer les gymnases
aux clubs ?

Gaëtan Depaquis. Le CTOS est monté très rapidement au front pour contester cette idée. Après
un discussion très tendu avec Servilles, le CTOS a obtenu que ce dernier revienne sur sa décision.

Patrice Akalepjo. Pourquoi en Guyane y a t-il si peu de gymnases adaptés à la pratique du



Badminton ?
Gaëtan Depaquis. En fait il ne faut pas s’adresser aux mairies ou à la région mais plutôt directe-

ment au porteurs de projets : en général les architectes. Le problème c’est qu’ils nous écoutent
très peu et ne cherchent pas non plus à nous contacter.

Clôture de l’assemblée. Gaëtan Depaquis clôt offciellement l’assemblée ce vendredi 10 juin 2022
à 16h30.

Fait à Saint Laurent du Maroni,
Le 14 juin 2022

Christophe Aubry
Secrétaire

Gaëtan Depaquis
Président


